

# ラーキーを創る サイエノ

産学連携推進機構 理事長

妹尾堅一郎

はやくも3年半が経

いた。お陰様で2021年秋から始めた日本生産性本部(経営アカ

デミー)と私共の産学連携推進機構との共同企画「ビジネスで創る循環経済社会」も順調

に回を重ねている。現在、役員を主対象とする「月例研究会」は

ズン7の、また第一線部の部長を主対象とする「資源循環経済対

座」は第7期の、それをゴッチャにしている

心ある方は、4月からシーズン8や第8期が隘路に入り、思考停

へご参加を是非ご検討

①線形経済(リニアエコノミー・LIE)②資源循環経済(サーキエ)③両者の間に設定すべき転換状態(バトゾーン・BZ)。

①と②を明確にし、その上で、両者を関係づける③のデザインに

「バトゾーン」のデザイン

## 資源循環経済への「バトゾーン」二つの対応

線形経済から資源循環経済への移行転換期「バトゾーン」をデザインする

(1) 短期的・即応的なブリコラージュ的対応	(2) 長期的・本格的なエンジニアリング的対応
手持ちの要素技術等の事業資源を、当面の問題・課題に(野生の)	理学的・工学的な技術を使用し、技術のR&DとビジネスのR&Dを駆使する(栽培の)

は現代にも通用する人類普遍の知恵だと喝破したのである。ビジネスに即して言えば、ブンジニアリング的対応とは、まずリコラージュ的対応とは、まずリコラージュ的対応と並行して、短期的・本格的なエンジニアリング的対応も準備する。

「バトゾーン」では、一方で短期的・即応的なブリコラージュ的対応を行う。両者を併走させ、かつ相互に連携づけて組み合わせていくこと。

資源循環経済では、その本質である「資源生産性」を最適化し、

「設計」や「計画的生産」を「栽培の」と呼ぶ。前半では、当面できることをまずは試してみることも重要だ。

整理すると、行うべきは次のようになる。第一に、線形経済、資源循環経済、線形経済から資源循環経済への移行転換期「バトゾーン」の、それぞれにおけるビジネスモデルを適切にデザインすること。

これらを要点を押さえることを強くお勧めしたい。